

000 171023

ACTUALIDAD

ENSAYO

La democracia en la DC

□ "El marxismo infiltró dirigentes políticos de gran calidad en la democracia cristiana", afirma autor de la investigación.

"Los democristianos, por su exagerada convicción pluralista en lo político, se manejan con todas las ideologías y doctrinas existentes. Tratan de coexistir con ellas en armonía, pero cuando son gobierno se olvidan del hecho. Lo mismo sucede con los marxistas. Esos ignoraron a la democracia cristiana cuando fueron gobernando, desconocieron a quienes apoyaron la idea de legalizar al Partido Comunista después de la Ley de la Defensa de la Democracia en 1958."

La afirmación anterior corresponde a Fernando Suau Baquedano, coronel de ejército en retiro, magíster en Ciencia Política y autor del libro *La democracia en el Partido Demócrata Cristiano: de la ambigüedad política a la crisis institucional (1957-1970)*. Su ensayo lo llevó a investigar durante dos años y medio el nacimiento y desarrollo del partido de la flecha roja. Convivió con FRCUILLA acerca de las características de ese conglomerado, su filosofía, doctrina, ideología y comportamiento a través de la evolución histórica de nuestro país.

—*Hasta qué momento la DC conservó sólidamente la doctrina social-cristiana de Jacques Maritain?*

—Creo que mantuvo esa pureza hasta que logra la presidencia en 1964, incluyendo los tres primeros años de gobierno. El PDC se ha nutrido de fuerzas de derecha, pero se ha manejado mejor con fuerzas de izquierda. El marxismo infiltró dirigentes políticos de gran calidad en la DC, para producir divisiones tanto en el plano ideológico como intelectual. Las consecuencias de tal acción están a la vista; surgen el Mapu y la Izquierda Cristiana.

—*¿Quiénes son los infiltrados?*

—Jacques Chonchol, Julio Silva Solar, Luis Jerez, hasta cierto punto Rafael Agustín Gimucio, Luis Maza. Todos ellos son dirigentes políticos que se formaron en la DC, pero que entraron con ideas marxistas. Rafael Moreno tiene culpa en la división del partido.

—*En qué grado Frei pensó en el centro hacia el marxismo?*

—Pareciera que los democristianos se sienten muy cómodos con los marxistas, porque éstos los aceptan, los escuchan y se apoyan mutuamente según conveniencia. Dialogan con ellos, cara a cara, frente a frente. Los democristianos, con las manos sobre la mesa; pero el marxismo no actúa de igual manera, por-

que en su concepción Lenin les incita a echar al adversario, pero hacer lo que la ideología impone. Con el marxismo, el diálogo termina cuando comienza, al decir de Maritain.

—*¿Cuál es el papel de la DC en el momento político actual?*

—La DC está actuando como lo ha hecho siempre desde que era Falange Nacional. Se ubica en una posición de centro izquierda y quizás esté más a la izquierda que al centro hoy en día. Lo hace así, porque exalta que liderando a la izquierda, con su imagen populista, doctrinaria, cree que puede manejar al marxismo y conducir políticamente a la masa ciudadana y, de ese modo, ganar la presidencia. Pero esto va a significar compromisos políticos que le pueden costar muy caro al futuro democristiano del país.

—*Pero esta actitud no la encuentran demasiado benevolente por parte de la DC?*

—El Estatuto de Garantías Constitucionales, reformado por Ley 17.398, del 9 de enero de 1971, prueba que los democristianos no pudieron controlar a los marxistas. He aquí una muestra fehaciente de su doctrina, pero mal manejo político en democracia.

—*La actual Concertación —dicen algunos— es una nueva Unidad Popular, sólo que ahora se incorpora a la DC. ¿Qué piensa al respecto?*

—Efectivamente es una nueva UP 1970, pero ahora robustecida, porque la DC está incorporada con la Concertación, se comprometió con ella en el plebiscito. Los democristianos no se saldrán de la Concertación, porque si lo hicieran, Aylwin sería segunda mayoría. Además es probable que triunfen las fuerzas anticomunistas, porque al interior de la DC hay muchos que no están de acuerdo con que el partido se halle en la misma bancada con los marxistas y militares. De ello tenemos

pruebas en los planteamientos sobre candidaturas a parlamentarios que están emergiendo de las bases regionales.

El mejor testigo: la historia

—*En 1958, la DC es derrotada en las elecciones presidenciales, pero en 1964 triunfa. ¿Cómo se gestó esa victoria?*

—Efectivamente, en 1958 la DC no obtiene la primera magistratura. Es elegido Jorge Alessandri. Patricio Aylwin, en ese entonces presidente del partido, dice que el país no iba a mantener una estabilidad política, económica y social acorde con las necesidades de la nación. Sin embargo, el período presidencial de Alessandri lo desmiente, porque no ha habido otro gobierno, a mi juicio, y siendo abso-



Fernando Suau, cientista político, autor del estudio sobre la democracia cristiana.

ERCOLLA, 21 Junio 1989

N° 2712, P. 25

35

La democracia en la DC [artículo].

AUTORÍA

Suau Baquedano, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La democracia en la DC [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)